

1. Record Nr.	UNINA9910286411803321
Autore	Arabeyre Patrick
Titolo	Les clercs et les princes : Doctrines et pratiques de l'autorité ecclésiastique à l'époque moderne / / Patrick Arabeyre, Brigitte Basdevant-Gaudemet
Pubbl/distr/stampa	Paris, : Publications de l'École nationale des chartes, 2017
ISBN	2-35723-112-2
Descrizione fisica	1 online resource (506 p.)
Altri autori (Persone)	BarbicheBernard Basdevant-GaudemetBrigitte BonoraElena Castelnau-L'EstoileCharlotte de Dainville-BarbicheSégolène de DescampsOlivier FantappièCarlo Fernández TerricabrasIgnasi GazzanigaJean-Louis Hermann De FranceschiSylvio JankowiakFrançois LegrandHervé MaillardNinon MarceauBertrand MeyerFrédéric MeylanGuerric PizzorussoGiovanni PoncetOlivier Renoux-ZagaméMarie-France Rousselet-PimontAnne SchmitzBenoît SchmoekelMatthias TallonAlain VenardMarc VilleminLaurent ArabeyrePatrick
Soggetti	Religion History XVIe siècle Europe

monarchie  
religion  
droit  
théologie  
christianisme  
Église  
autorité  
clerc  
XVIIe siècle  
XVIIIe siècle  
époque moderne  
XVe siècle  
prince  
doctrine  
catholocisme  
1917  
ecclésiologie  
concile  
droit canonique

---

Lingua di pubblicazione

Francese

Formato

Materiale a stampa

Livello bibliografico

Monografia

Sommario/riassunto

Fruit de la collaboration interdisciplinaire associant des juristes, des historiens, des canonistes et des théologiens, français comme étrangers, ce volume aborde les multiples facettes des relations d'autorité entretenues tant au sein de l'institution ecclésiale qu'entre les princes et les clercs à l'époque moderne. Les approches sont nombreuses qui permettent de saisir ces dialogues riches et nuancés tenus par ceux qui servent tout à la fois monarchie et pouvoir spirituel. Formulation de normes juridiques subtiles, souvent susceptibles d'exceptions ; invention d'un pragmatisme sous l'empire des circonstances. Telle est la réalité quotidienne, politique, religieuse, sociale, et telles sont les relations entre les divers degrés de la hiérarchie ecclésiastique ou avec les monarques souverains. La modernité connaît le phénomène conjugué de la centralisation pontificale et de la centralisation monarchique, en pleine croissance, parallèlement à l'essor d'une sécularisation dans laquelle spirituel et temporel s'affirment, voire s'affrontent, en deux sphères bien distinctes. Roi, ministres, parlement, doctrines politiques séculières ; pape, évêques, curés, religieux, orientations canoniques ; inspirés par la raison d'État ou celle d'Église, tous président ensemble aux destinées des populations. Leur coexistence et l'harmonie de leurs actions, pour être désirées et même idéalisées, ont-elles toujours résisté à l'épreuve de l'histoire ?

---